

الجمهورية الجزائرية الديمقراطية الشعبية
REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE

MINISTRE DE L'ENSEIGNEMENT SUPERIEUR ET DE
LA RECHERCHE SCIENTIFIQUE
UNIVERSITE 8 MAI 1945 GUELMA

RECTORAT
CABINET

CELLULE D'INFORMATION ET DE
COMMUNICATION



وزارة التعليم العالي و البحث العلمي
جامعة 8 ماي 1945 قالمة
رئاسة الجامعة
الديوان
خلية الإعلام والاتصال

أخبار التعليم العالي وولاية قالمة عبر الصحافة الوطنية

بعد انطلاق منصة التكوين عن بعد شهر جانفي

لجان لمتابعة تكوين الأساتذة وطلبة الدكتوراه في الإنجليزية

إلهام بوثلجي

الإنجليزية عن بعد، كسند تعليمي بيداغوجي، لفائدة أساتذة التعليم العالي. وجدير بالذكر أن الوزارة كانت قد أعلنت عن انطلاق التدريس باللغة الإنجليزية في مؤسسات التعليم العالي بداية من الموسم الجامعي المقبل، وهذا بعد الانطلاق في تكوين الأساتذة في هذه اللغة، فضلا عن إحصاء المتمكنين منها لتحديد نسبة التأطير الممكنة في كل جامعة للانطلاق في تدريس الوحدات الأفقية بداية من السداسي الثاني للسنة الجامعية الجارية، حيث تعول الوزارة على اللغة الإنجليزية من أجل تعزيز مرتبة الجامعة الجزائرية وإعادة تصنيفها، بالإضافة إلى كون اللغة الإنجليزية هي لغة النشر الأولى عالميا بالنسبة للبحوث والمقالات.

الوزارة يوم 2 جانفي المنصرم، منصة التكوين عن بعد في الإنجليزية لفائدة الأساتذة الجامعيين وطلبة الدكتوراه، حيث تهدف إلى الرفع من مستوى التكوين في الإنجليزية لدى أساتذة الجامعات من أجل الانطلاق في تدريس الوحدات الأفقية باللغة الإنجليزية الدخول الجامعي المقبل. وتهدف الوزارة من خلال لجنة الإشراف والمتابعة إلى مرافقة الأساتذة في إطار برنامج القطاع لتعزيز تكوين أساتذة التعليم العالي في اللغة الإنجليزية، كما أنها تكملة لما تم اتخاذه من إجراءات على مستوى المؤسسات الجامعية، على غرار تسجيل الأساتذة في اللسانس، ومراكز التعليم المكثف للغات (CEI)؛ إذ باشرت اللجنة الوطنية للتعليم عند بعد بإطلاق منصة رقمية خاصة بتعليم اللغة

أنشأت وزارة التعليم العالي والبحث العلمي لجانا جامعية للإشراف ومتابعة تنفيذ برنامج تكوين الأساتذة الباحثين وطلبة الدكتوراه في اللغة الإنجليزية على مستوى مؤسسات التعليم العالي. وتتكون هذه اللجنة الجامعية، التي وقع على قرارها الوزير كمال بداري، الاثنين، من مسؤولين بالمؤسسة الجامعية، وأساتذة باحثين متخصصين في اللغة الإنجليزية، وتتولى المرافقة البيداغوجية والتي تمكن الأستاذ الباحث وطلاب الدكتوراه خلال فترة لا تتعدى سنة من التكوين، من اكتساب معارف ومهارات في فن وكيفية التدريس الجامعي باللغة الإنجليزية. وتأتي هذه اللجنة، بعدما أطلقت

منحة للطلبة الجزائريين بجامعة كوريا الجنوبية

الحكومة الكورية، إلى تمكين الطلاب الأجانب من متابعة تعليمهم في المؤسسات الجامعية في كوريا الجنوبية، من أجل تحسين التبادلات الدولية، وتعزيز الصداقة بين الدول. ويتضمن البرنامج منحتين اثنتين من السفارة، و3 منح من الجامعات الكورية. وسيتم استدعاء المترشحين المقبولين مبدئيا، لإجراء مقابلة شفوية بتاريخ 21 مارس.

م.خ.م

أعلنت سفارة كوريا الجنوبية بالجزائر، الاثنين، عن تمديد آجال الترشح لمنحة الدراسة في الجامعات الكورية، إلى 5 مارس المقبل، بدلا من 21 فيفري الجاري.

وشرعت السفارة الكورية في تلقي طلبات التقدم إلى المنحة يوم 8 فيفري، وهي موجهة للطلاب الجزائريين الذين يرغبون في متابعة دراستهم في طوري الماستر والدكتوراه بكوريا الجنوبية. ويهدف برنامج المنح الذي تقدمه

FORMATION DES CHERCHEURS ET DES DOCTORANTS EN LANGUE ANGLAISE

La commission en charge du suivi installée

Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Kamel Baddari, a signé un arrêté portant mise en place de commissions universitaires pour le suivi de la mise en œuvre du programme de formation des enseignants chercheurs et des doctorants en langue anglaise, a indiqué lundi un communiqué du ministère. "L'arrêté n 05 du 12 février 2023 prévoit la création de commissions universitaires pour l'encadrement et le suivi de la mise en œuvre du programme de formation des enseignants chercheurs et des doctorants en langue anglaise au niveau des établissements d'enseignement supérieur", précise le communiqué, ajoutant que ces commissions comprennent des "responsables de l'établissement universitaire concerné et des enseignants chercheurs spécialisés en anglais". Les missions de ces commissions, poursuit la même source, consiste en "l'accompagnement pédagogique" permettant à l'enseignant chercheur et au doctorant d'acquiescer les connaissances et les compétences devant lui permettre d'enseigner en anglais durant "une durée de formation de dépassant pas une année".

L'UNIVERSITÉ DE BATNA 1 REMET UN CADRE AU CHEF DE L'ÉTAT

La présidence condamne le «comportement de flatterie»

La présidence de la République a réagi, hier, après le geste des responsables de l'université de Batna 1 qui ont honoré, il y a quelques jours, le président Abdelmadjid Tebboune en lui offrant un cadre.

■ De notre bureau d'Alger

Dans un communiqué rendu public, la Direction Générale de la Communication de la Présidence condamne cette initiative de flatterie, assimilée chez les Algériens à de la «Chita», qui renvoie aux tristes scènes ayant marqué les dernières années du régime du président Bouteflika. Dans un communiqué repris, par la télévision publique, «la Direction Générale de la Communication de la présidence se démarque de ce mauvais comportement, qui n'a rien à voir avec la façon de penser du Président de la République, ni

avec les traditions qu'il s'emploie à consolider depuis son accession à la présidence de la République dans le cadre d'une nouvelle Algérie». «C'est lui qui a demandé dans le discours inaugural de retirer le titre de "son excellence" et de le remplacer par celui de "monsieur", en rejetant tous les gestes et comportements de flatterie», précise la même source. C'est pour la deuxième fois que la présidence réagit à ce genre d'initiative. Il y a quelques mois, rappelons-le, elle avait répondu indirectement à une initiative d'une association de Bouira qui a appelé, dans une déclaration publique, le chef de l'Etat à briguer

un deuxième mandat. La réponse de la présidence est venue via l'agence officielle APS en affirmant que «la priorité du président Tebboune est d'achever son programme». Il semblerait que les amateurs des flagorneries ne se lassent pas de s'adonner à ce «sport national» qui a dominé pendant les 20 dernières années. Si, effectivement, le terme «fakhama», cher au clan de l'ancien chef de l'Etat, a disparu du jargon politique national, certains réflexes ont la peau dure et des pratiques de flagornerie honteuses continuent à être enregistrées. Dans son discours d'il y a trois ans, le président Tebboune invitait en fait à rompre avec toutes les pratiques de flatterie qui portent atteinte à leurs auteurs, à la personne flattée et à l'image de l'Algérie.

Samir Rabah



VENTE DE LÉGUMES SECS À GUELMA

En gros, en détail et en quantités suffisantes

La Coopérative des Céréales et des Légumes Secs (CCLS) de la wilaya de Guelma a annoncé avant-hier, dimanche 12 février, l'ouverture de onze points de vente de légumes secs, en gros et en détail, au profit des citoyens, des commerçants ainsi que des entreprises publiques et privées.

Le chargé de communication et d'information à la CCLS, Mohamed Aminé Hamdi, a indiqué que l'opération de vente des produits agricoles a été officiellement entamée dans l'ensemble des points de vente (structures et unités de stockage relevant de cette coopérative). Ces points sont répartis entre les communes de Guelma, Roknia, Medjez Amar, Oued Chaham, Oued Fragha, Ain Reggada, Ain Mekhlouf, Ain Labi et Tamlouka, en plus de deux entrepôts à Oued Zenati, dont l'un situé au centre-ville et l'autre dans le village d'Ain Terab, a-t-il fait savoir.

Les légumes secs commercialisés dans ces points de vente sont le riz importé, les pois chiches locaux, les lentilles locales et importées et les haricots importés, a

indiqué M. Hamdi, soulignant que l'initiative s'inscrit dans le cadre des efforts consentis par l'Office Algérien Interprofessionnel des Céréales (OAIC) visant à approvisionner le marché national en légumineuses et rapprocher leurs points de vente des consommateurs. Selon la même source, plus de 1.500 quintaux de ces produits alimentaires de large consommation ont été fournis et distribués aux entrepôts et structures de la CCLS.

Afin d'assurer l'organisation de l'opération de vente, la direction générale de l'OAIC a réservé d'importantes quantités pour chaque personne souhaitant acheter ces aliments, a fait remarquer le responsable.

M. Hamdi a expliqué que les quantités autorisées à la vente aux établissements publics n'ont pas été fixées mais seront établies selon les demandes exprimées, ajoutant que la quantité consacrée aux commerçants de gros a été fixée à 200 quintaux pour chaque aliment par mois au maximum, tandis qu'elle sera de cinq quintaux de

chaque produit par mois pour les commerçants de détail. S'agissant des consommateurs, ces derniers

pourront obtenir dix kilos de chaque produit, a-t-on signalé auprès des services de la CCLS.